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MANIFESTACIÓN HOSPITAL NIÑO POBLANO

Padres y niños con cáncer se manifiestan afuera del Hospital del Niño Poblano y también cierran el carril para exigir medicamentos y quimioterapias. Esto Padres y niños con cáncer se manifiestan afuera del Hospital del Niño Poblano y también cierran el carril para exigir medicamentos y quimioterapias. Esto 
como parte del Movimiento Nacional por la Salud, los quejosos señalaron que este 16 de marzo se cumplen 868 días de desabasto e intermitencias de los como parte del Movimiento Nacional por la Salud, los quejosos señalaron que este 16 de marzo se cumplen 868 días de desabasto e intermitencias de los 
fármacos.fármacos.  Foto: Hilda Ríos/Agencia Enfoque
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El secretario de salud, José Antonio Martínez reconoció que la dependencia a su cargo no cuenta con los 
medicamentos necesarios para atender a pacientes con cáncer, entre los fármacos que faltan son vinblastina, 
bleomicina y carbazina. Además, dijo que espera que en el transcurso de esta semana la Federación envíe 26 
claves de oncológicos. 
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ANGELOPOLITANAS

El Alzheimer reduce en un 
tercio el tamaño del cerebro

El crimen organizado dejó de tocar la puerta de 

la capital poblana, ya entró.

Un ejemplo de ello, fue que por no pagar “dere-

cho de piso” incendiaron el lunes pasado una 

tapicería automotriz en “la 46 Poniente”, colo-

nia Morelos. El dueño denunció que fue una 

represalia por no pagarles a los extorsionadores.

El incendio de la tapicería confirmó que operan 

grupos criminales que exigen “cobro de piso” a 

los comerciantes para que no les hagan daño. Aproximada-

mente a las 7 de la mañana del lunes, las llamas y una enorme 

columna advirtió del siniestro a los vecinos y a los comerciantes 

de autopartes.

Elementos de Bomberos del Estado y Vulcanos de Protección 

Civil Municipal llegaron al negocio de la 44 Poniente y 15 Norte, 

“Cambio de Asientos y Toldos”, el establecimiento de 6 por 30 

metros tenía máquinas de coser y material textil.

El dueño del negocio señaló que las pérdidas económicas que 

sufrió fue por una venganza de criminales que operan en la 

46, por negarse a pagarles el “derecho de piso”. En su momento 

dio parte a las autoridades policíacas, pero no le hicieron caso 

y ayer perdió su patrimonio.

Los criminales hacen de las suyas y es hora que el gobierno, 

en todos sus niveles, los detengan.

Con filtros de control, empezó ayer la jornada 

masiva de vacunación contra la Covid- 19 en Coro-

nango, Cuautlancingo, Ocoyucan, San Gregorio 

Atzompa, San Andrés, Santa Isabel y San Pedro 

Cholula, Texmelucan y Huejotzingo, donde per-

sonas de la tercera edad llegaron para recibir la 

inoculación.

Se notaron cierre de calles, elementos de las cor-

poraciones policiales   y un fuerte control por 

parte del personal médico para avalar el ingreso 

de personas con ficha, son algunos de los factores que caracte-

rizan esta campaña nacional replicada en la región de Cholula.

Aunque se informó que habría municipios donde se aplica-

rían vacunas chinas y en otros la alemana Pfizer, lo cierto es 

que a las personas solo les decían cuáles les iban a aplicar en 

el momento que estaban frete al médico. En algunos casos 

hubo molestia.

Volkswagen de México informó un plan de supresión 

de empleos, que podría afectar hasta 5 mil 

puestos de trabajo a finales de 2023, en el 

marco del programa de transición hacia 

la fabricación de autos eléctricos.

La armadora alemana señaló que hasta 900 trabajadores podrían 

optar por la jubilación anticipada a corto plazo y que, entre 2 

mil y 4 mil personas podrían dejar la empresa, contribuyendo 

así de forma importante a una “gestión rigurosa de los costos”.

La resolución fue acordada entre la armadora y el sindicato, 

llegando al acuerdo de que no habrá más despidos por razones 

operativas hasta el próximo 2029.

 “Se espera que más empleados de la administración y menos 

de la producción acepten las citadas ofertas. También esti-

mamos que 900 empleados nacidos en 1964 hagan uso de la 

posibilidad de jubilación anticipada. (…)

“En lo que respecta a los nacidos en 1961 y 1962, que han podido 

tomar la jubilación parcial por un período más largo, está pre-

visto promover finalizaciones de contrato. (…) Posiblemente 

otros empleados podrían despedirse voluntariamente debido 

a incentivos”, precisó la firma automotriz.

Promovidos como una alternativa de transporte 

en municipios y juntas auxiliares, los mototaxis se 

volvieron un negocio de funcionarios públicos de 

la gestión de Mario Marín, que intentó por diversos 

medios de erradicar Rafael Moreno Valle.

“No voy a empezar ninguna redada ni lucha generalizada contra 

los mototaxis”, advirtió el gobernador Luis Miguel Barbosa, tras 

condenar el fallecimiento de tres personas en uno de esos vehículos, 

en la junta auxiliar de La Resurrección, Puebla.

Precisó que los mototaxis son un cáncer de gobiernos anteriores, que 

los crearon para formar grupos clientelares en muchos municipios, 

para el control social y político. En el caso de La Resurrección dijo 

que tiene identificados a los que mueven las unidades y a quienes 

las construyen.

También dijo que la administración estatal sabe quiénes expiden 

los permisos de circulación y, sin decir nombres directamente, 

agregó que “son dos familiares” de la zona, pero “no van a permitir 

que esto siga ocurriendo”.

Es un asunto de control social y político, pero en el que se prevén 

índices de violencia, hasta con machetazos, por lo que pronto su 

administración “actuará” para solucionarlo.

Vo

“No voy y a a emp

Comparte Facultad de Ciencias Químicas 
investigaciones y cuidados para la salud en la 
Semana Internacional del Cerebro 2021

A nivel mundial hay alrededor de 50 millones de personas con 
demencia, de las cuales dos de cada tres tienen su origen en 
el Alzheimer. Para el año 2050 se calcula que habrá 131 millo-
nes de personas con dicha enfermedad, la cual reduce hasta 
en un tercio el tamaño del cerebro y genera alteración en las 
células nerviosas que procesan la información neurológica.
A pesar de esta reducción pueden no existir cambios cog-

nitivos. El deterioro se observa 20 años después de presentar 
síntomas, ya que durante este lapso el cerebro compensó el 
daño, así lo dio a conocer el doctor Agenor Limón, investigador 
de la University of Texas Medical Branch (UTMB), en Galveston, 
Texas, al participar en la Semana Internacional del 
Cerebro 2021, organizada por la Facultad de Ciencias 
Químicas (FCQ).
“Los daños al cerebro son continuamente compen-

sados por plasticidad y reorganización del cerebro. 
Con el paso de los años, disminuye la densidad de 
la corteza cerebral, por lo que se puede perder un 
tercio de la corteza y puede no existir un cambio. 
Además, una persona puede perder la mitad del 

cerebro en una cirugía y con rehabilitación se le ayuda a con-
trarrestar el daño cognitivo”.
El egresado de la BUAP indicó que los primeros sitios 

afectados por la enfermedad de Alzheimer son las 
zonas asociadas con la memoria, como el hipocampo 
y la corteza temporal medial. Después el daño se 
extiende hacia las partes frontales y posteriormente 
avanza hacia las partes occipitales. “En el Alzhei-
mer uno de los primeros síntomas es la memoria, 
porque los centros de memoria son los primeros 
que empiezan a ser afectados”.
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ACTRICES QUE TRABAJARON CON 
VÍCTOR TRUJILLO LO RESPALDAN TRAS 
ACUSACIONES DE MISOGINIA Y ABUSO
Isabel Madow, Ingrid Brans y Liliana Lago aseguraron 
que cuando trabajaron con Víctor Trujillo siempre fueron 
tratadas con respeto

YOUTUBE PRESENTA U2: 
THE VIRTUAL ROAD
Una serie de conciertos remasterizados de la 
banda U2 serán transmitidos por primera vez en 
su canal de Yotube y que estarán disponibles solo 
por 48 horas

FACEBOOK LANZA AMBICIOSO 
PLAN DE AYUDA PARA LA 
VACUNACIÓN CONTRA COVID-19
La campaña tiene como objetivo ayudar a que 50 
millones de personas estén ‘un paso más cerca para 
recibir las vacunas contra el COVID-19’

DECLARAN PRÓFUGO A ALEJANDRO 
VERA, EXRECTOR DE LA UAEM
El abogado del exrector no pudo justificar la 
inasistencia a la audiencia que estaba programada 
para este martes
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Sin medicinas contra cáncerFrenando A.
Crisanto
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El aumento a las gasolinas podrían 
encarecer los costos para las empresas 
y consumidor: Canacintra
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, ase-
guró que el aumento en el precio de las gasolinas, podrían 
encarecer los costos de producción para las empresas, 
así como al consumidor.
Reiteró que existe incertidumbre entre los agremiados 

al organismo sobre la reforma a la Ley de la Industria 
Eléctrica, pues encarece los costos para las empresas.
Mencionó que la posibilidad de un aumento en los precios 

de productos industrializados dependerá de los costos de 
los insumos y de los traslados, ya que los energéticos son 
fundamentales en la cadena de producción y distribución.
“Ahorita llevamos ya una semana con el incremento de 

gasolina, no estamos viendo que haya una contramedida 
por parte del gobierno federal si esto se mantiene tendrá un 
impacto directo en todos los precios”, finalizó.  ALMA MÉNDEZ

ANUNCIA ZOÉ ROBLEDO DEMOLICIÓN DE SAN 
ALEJANDRO EL PRÓXIMO 1 DE MAYO

Exitosa la campaña de desinfección a 
transporte público y privado: CCE
Como exitosa calificó José Ignacio Alarcón Rodríguez Pacheco, 
las Jornadas de desinfección que ha realizado el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), de manera gratuita, pues 
hasta el momento han contabilizado 3 mil unidades. 
Por lo que este martes se realizó la tercera jornada, en la 
glorieta del Tecnológico de Monterrey, en un horario de 11:00 
am a 4:00 pm, donde se aplicó a todo tipo de transporte.
Alarcón Rodríguez Pacheco, recomendó que, para par-

ticipar en las jornadas, se debe llegar al lugar y debe haber 
una persona por vehículo, respetar la fila y usar cubrebocas.
Cabe mencionar que la intención del CCE, es sanitizar 

más de 30 mil unidades del servicio mercantil y de plata-
formas de servicio ejecutivo para proteger la salud de los 
usuarios, asimismo se busca también sumar a unidades 
del Sistema de Transporte RUTA.  ALMA MÉNDEZ

Su mirada es de tristeza y desesperación, es una joven madre de familia, su hijo padece 

cáncer y desde hace meses no ha sido atendido en el Hospital del Niño Poblano, por 

eso sale a protestar con una pancarta blanca en la que se lee: “Nuestros hijos quieren 

vivir… porque somos su voz exigimos quimios. No más mentiras”.

Mientras hay una resistencia del gobierno federal a suspender las obras emblemáticas 

de la gestión López Obrador -el Tren Maya, el aeropuerto de Santa Lucía y la refinería 

de Dos Bocas- miles de menores de edad mexicanos no tienen los medicamentos 

mínimos que les garantice una mejor posibilidad de vida.

Desesperados padres y madres de familia ayer bloquearon el bulevar del Niño Poblano 

y la federal a Atlixco, quieren que los escuchen y los atiendan. Recordaron que el 

gobernador les prometió medicamentos, pero estos aún no llegan y lo peor es que en 

ocasiones los médicos les piden que los lleven y si los encuentran en las farmacias, 

pero no en el Hospital.

“No mas mentiras, no hay quimios. Nuestros hijos quieren vivir”; “Sr precidente 

(sic) que haría usted si fuera su hijo, no mas mentiras exigimos quimioterapias”, 

reclaman airados.

El secretario de Salud, José Antonio Martínez, reconoció ayer mismo que su dependen-

cia no cuenta con los medicamentos necesarios para atender a pacientes con cáncer. 

Entre los fármacos que faltan se encuentran: vinblastina, bleomicina y carbazina

Señaló que espera que en el transcurso de esta semana la federación envíe 26 claves 

de oncológicos.

“Ya está el director del HNP dialogando con ellos (los padres de familia), en efecto, 

lamentablemente, de alguna forma nos confiamos de que el INSABI había quedado 

que la semana inmediata anterior iba a mandar las 26 claves de oncológicos y nos 

reportan que tuvieron un problema con el operador logístico y que llegarán en el 

trascurso de esta semana”, insistió.

El gobernador Miguel Barbosa señaló que los niños con cáncer tendrán todos los 

fármacos que requieren, por ello pidió a la Secretaría de Salud comprar las medicinas 

que no tiene el Hospital del Niño Poblano por cuenta propia.

“Yo le pido a los padres de los niños y a las personas que sufren este padecimiento 

tan mortal que nos crean, porque estamos haciendo todo para conseguir los medi-

camentos, no es con manifestaciones, nosotros sin manifestaciones sabemos de los 

medicamentos que tenemos que proveer. Si el INSABI no nos los manda, ya los estamos 

comprando”, insistió.

Autorizó a Salud comprar los medicamentos faltantes en las farmacias, incluso les 

solicitó salir de inmediato a buscarlas y comprar los fármacos necesarios

“Que no quede nadie sin atención y sin medicamentos, porque créanme que nadie 

coopera y los recursos públicos son muy escasos y limitados. Ojalá todos le echára-

mos una monedita al cofre de la bondad, todos podemos, pero nadie coopera. Les 

digo a los niños enfermos de cáncer y a los enfermos que no dejarán de tener sus 

medicamentos”, puntualizó.

Ayer, desesperados madres y padres de niños con cáncer protestaron en el Hospital para el Niño 

Poblano para exigir quimioterapias y medicamentos para los menores que ahí se atienden. 

Los manifestantes fueron respaldados por los padres agrupados en el Movi-

miento Nacional por la Salud quienes informaron que ayer 16 de marzo, 

se cumplieron 868 días de desabasto e intermitencias de los fármacos. 

“Le exigimos al Gobierno por enésima vez que de una vez por todas asuma su papel y 

deje de poner pretextos para resolver esta grave crisis humanitaria que sigue costando 

vida de niñas y niños inocentes que lo único que quieren es tener sus tratamientos 

oportunamente para poder vivir”, explicaron en la convocatoria de la protesta.

En enero de 2020, aproximadamente 50 padres de familia y sus hijos se mani-

festaron en el HNP para exigir medicamentos para sus hijos con padecimiento 

de cáncer, autoridades les prometieron que los medicamentos para realizar 

las quimioterapias si surtirán a la brevedad, sin embargo antes de finalizar 

el mes protestaron nuevamente ya que no les habían entregado los fármacos. 

El desabasto de medicinas oncológicas ha sido una constante desde hace poco más 

de dos años que empezó el gobierno federal, con las consecuencias para el estado, 

que sigue esperando que el INSABI les cumpla.

La angustia y la desesperación prevalece, porque los niños se agravan todos los días. 

La fatalidad los acompaña.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Conocí a Hugo Sánchez Izquierdo cuando hacia sus pininos en Voces de Puebla.

Siempre interesado en los temas, atento y gentil era un hombre bien informado y 

forjado en el oficio periodístico.

Su ausencia duele.

Fue un excelente professional, pero un mejor amigo.

QDEP

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El director general del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo 
Aburto, anunció que el 1 de mayo ini-
ciará la demolición del Hospital de San 
Alejandro.
Esto en el marco del Primer Informe 

de la delegada en Puebla, Aurora Tre-
viño, donde Zoé Robledo adelantó que 
se invertirán 690 millones de pesos para 
la construcción del nuevo nosocomio.
Recordemos que, durante el sismo de 

2017, dicho hospital resultó afectado en 
su infraestructura, por lo que se venía 
aplazando la intervención.
“Hoy les vengo a decir que el primero 

de mayo es la meta para que inicie la 
demolición para que ahí surja esta nueva 
capacidad que demandan y exigen con 
razón nuestros derechohabientes”, dijo 
Robledo.
Justificó que la pandemia complicó la 

capacidad de atención con la que con-
taba el IMSS, sin embargo, han podido 
salir adelante, aunque, también es impor-
tante que los héroes con bata, tengan 
instalaciones dignas para desempeñar su 
trabajo y los pacientes sean atendidos 
con dignidad, mencionó.
Cabe mencionar que la demolición 

del Hospital de San Alejandro, quedará 
a cargo de la Secretaría de la Defensa 
Nacional.
Finalmente, Zoé Robledo, reconoció el 

sistema de salud instaurado en Puebla por 

el gobernador Miguel Barbosa, y mani-
festó que la pandemia es el periodo más 
complicado por el que ha atravesado el 
Instituto, no obstante, dijo que los resul-
tados que se ha tenido en la entidad dan 
muestra de que está saliendo adelante 
este organismo.

 ALMA MÉNDEZ

Hoy les vengo a decir que el 
primero de mayo es la meta 
para que inicie la demolición 
para que ahí surja esta nueva 
capacidad que demandan y 
exigen con razón nuestros 
derechohabientes”, Robledo.
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LOS MOTOTAXIS 
se implementaron en 
administraciones panistas 

La modificación del reglamento 
del Conacyt discrimina a los 
investigadores de instituciones 
particulares
El rector de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP), Emilio José Baños 
Ardavín, aseguró que la modificación del regla-
mento del Sistema Nacional de Investigación 
del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) discrimina a los investigadores de 
instituciones particulares, y se ha realizado sin 
consultar a la comunidad científica.
Esto después de que el Conacyt, modificara 

el Reglamento del Sistema Nacional de Investi-
gadores, donde formaliza que en los artículos 
29 fracción III inciso D 61 y 62, la decisión de 
marginar los apoyos otorgados del SNI, ads-
critos a instituciones particulares.
El rector de esta casa de estudios, apoyó la 

postura de Federación de Instituciones Mexi-
canas Particulares de Educación Superior, ya 
que reiteró que es un retroceso en el impulso 
a la investigación en México y al crecimiento de 
la comunidad científica, además de discriminar 
a los investigadores.
Recordó que las universidades particulares 

tienen el 4.6 por ciento de los investigadores, 
quienes generan el 10 por ciento de las publi-
caciones arbitradas Scopus, el 8 por ciento 
de las pantentes nacionales, donde el trabajo 
docente beneficia a 38 mil estudiantes de pos-
grado de manera directa y enriquece a 264 mil 
estudiantes universitarios.
Por lo que reiteró el llamado al Conacyt y 

Conamer, así como a la Secretaría de Economía, 
Hacienda y Educación Pública, para fortalecer 
la actividad científica, para revisar la redacción 
de los artículos 29 fracción III inciso D 61 y 62, 
así como adoptar una perspectiva de derechos 
humanos para los investigadores con respecto 
a los principios de igualdad y no discriminación.
Aseguró que el Presupuesto de Egresos de 

la Federación y los recursos presupuestales 
para la atención confiable de los incentivos a 
los investigadores de todas las instituciones 
de educación superior.
Finalmente dijo, es importante la discusión 

amplia y participativa en la Iniciativa para la 
Nueva Ley General de Humanidades Ciencia 
Tecnología e Innovación.  ALMA MÉNDEZ

La secretaria de Desarrollo Económico muni-
cipal, Carmen Mireya González Calderón 
informó que un total de 23 proyectos de 
inversión, principalmente del sector inmo-
biliario y tiendas de autoservicio, llegaron 
al municipio de Puebla en lo que va de la 
pandemia del Covid-19.La funcionaria muni-
cipal explicó que del total de inversiones, 
19 se dieron en el 2020 y los restantes 
cuatro en 2021. 
Entre las firmas que abrieron o están por 

poner en operación nuevas sucursales en 
la capital poblana, son: la Gran Bodega y 
Soriana, cuyo monto de inversión asciende 
a 222 millones, este proyecto generaría 295 
empleos formales para este 2021.
La funcionaria comentó que los proyectos 

se concretaron a través del Modelo Unificado 
de Atención Empresarial, que implementó el 
ayuntamiento desde abril del año pasado. 
Además informó que desde la Secretaría 

de Desarrollo Económico del Ayuntamiento 
de Puebla continúa impulsado el esquema de 

asesoría directa a empresarios que deseen 
generar nuevas inversiones estratégicas en 
el municipio a través del Modelo Unificado 
de Atención Empresarial (MAE). 
En el uso de la palabra, la presidenta 

Claudia Rivera Vivanco, reiteró que la admi-
nistración que encabeza se concentra en 
la reactivación del municipio mediante la 
elaboración y aplicación del Plan de Recu-
peración Económica. 
“Hemos escuchado y hemos creado con-

diciones de diálogo, no solo con las cámaras 
y los organismos empresariales, sino también 
lo hemos hecho directamente con mujeres y 
hombres que desde el frente de sus empre-
sas manifiestan sus propias necesidades e 
inquietudes”, acotó la alcaldesa.  
Agregó que para mayor información los 

interesados pueden acudir a las oficinas del 
Modelo Unificado Empresarial que están 
ubicadas en el Centro de Atención Municipal, 
en la calle 4 poniente 1101. 
     SILVINO CUATE

Familiares y amigos le dan 
el último adiós a periodista
Con caravana en memoria del periodista Hugo Sánchez 
Izquierdo, familiares y amigos lo despidieron hasta el 
panteón de La Piedad, donde descansará después de 
casi 40 años de trayectoria en el ramo de la comu-
nicación en el estado de Puebla. 

- e r -
do había sido hospitalizado tras haber dado positivo d e 
Covid-19, virus que complicó su estado de salud hasta provocar su 
deceso este 15 de marzo.  De lo acontecido, la Asociación Nacional de 
Locutores de México, personajes de la política, de gobierno al haber cu-
bierto las tres últimas décadas estas fuentes se han sumado al pésame 
de la familia.

En ruedas de prensa por separado, que se desarrollaron este 16 de 
marzo, tanto el gobernador Luis Miguel Barbosa, al igual que la pres-
identa de la JUCOPO del Congreso local, Nora Merino Escamilla, en-
viaron sus condolencias a la familia de quien a diario informaba sobre 
el avance que la pandemia por Covid-19 tenía en el estado de Puebla. 

Al igual que el ex alcalde de la capital, Eduardo Rivera, el ex gober-
nador José Antonio Gali Fayad, externó en sus redes sociales:

 “Descanse en paz nuestro amigo Hugo Sánchez Izquierdo, peri-
odista profesional y gran ser humano. Expreso mis condolencias a sus 
familiares. Deseo que encuentren pronta resignación ante esta irrepa-
rable pérdida”. La ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz destacó “Lamento el 
sensible fallecimiento de Hugo Sánchez Izquierdo, fue un periodista 
profesional, íntegro, respetuoso de su carrera y un gran ser humano. 
Mi más sentido pésame y pronta resignación a familiares y amigos”.  
               AURELIA NAVARRO

 El funcionamientos de los mototaxis en 
Puebla fue un sitema que se creó en 
administraciones panistas, y tenía 
como fin beneficiar a grupos clien-
telares en diferentes municipios, 
así lo dio a conocer el gobernador, 
Miguel Barbosa Huerta. 
“Los mototaxis es un cáncer 

que dejaron instalados los gobier-
nos panistas, sí, y los crearon a 
partir de formar grupos clien-
telares en muchos municipios”, 
declaró en conferencia de prensa. 
Además, aseguró que su 

administración ya tiene iden-
tificados a quienes ilegalmente 
promueven, construyen y expi-
den permisos de mototaxis en 
La Resurrección, por lo que 
pronto realizarán acciones 
para abatir esta práctica. 
“Sabemos quienes pro-

mueven, construyen los moto-
taxis y expiden permisos en La 
Resurrección son dos familiares y 
no vamos a permitir que esto ocurra 
(…) sabemos quiénes son y pronto estaremos 
actuando”, sentenció. 
Sin embargo, enfatizó que no empezará 

una lucha generalizada contra los operadores 
de mototaxis, ya que, este tema se resolverá 
como lo marca la Ley. 
“Yo no voy hacer una declaración general 

contra los mototaxis, (...) no voy a expresar 
ninguna redada contra ellos, no vamos a empezar 
ninguna lucha generaliza contra ellos, tenemos 
que ir resolviendo las cosas en términos de 
ley”, dijo.   SILVINO CUATE

Sabemos 
quienes promueven, 
construyen los mototaxis 
y expiden permisos en La 

Resurrección son dos 
familiares y no vamos a permitir que esto 
ocurra (…) sabemos quiénes son y pronto 
estaremos actuando”, sentenció.

23 PROYECTOS DE 
INVESTIGACIÓN LLEGARON 
AL MUNICIPIO DE PUEBLA
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 A partir de 
este martes 
16 de marzo 
y hasta el vier-

nes 19 de marzo, iniciará la vacunación de 64 mil dosis 
de la dosis anti Covid, a personas adultas mayores de 
los municipios de la zona conurbada de Puebla.
Previo a esto, las fichas ya fueron entregadas este 

fin de semana donde se marcó el horario, lugar y día 
asignado en el registro.
Cabe mencionar que en los 9 municipios conurbados 

hubo un atraso considerable de la vacuna, entre 2 y 
4 horas, sin embargo, ya se pudo apreciar una mejor 
organización entre los municipios y el Gobierno Federal, 
sin embargo, después de las 1 de la tarde se generaron 
aglomeraciones por la demora. En los puntos de vacuna-
ción se pudo ver filtros para poder accesar para revisar 
papeles, así como el de sanitización para ingresar a la 
zona de inoculación.  
Hubo zonas donde personal del ejército blanco, se 

acercó a los autos para poder aplicar la dosis a personas 
con complicación de movilidad.
Cabe mencionar que hubo personas que no pudieron 

inscribirse para ser vacunados ante la falta de infor-
mación, por lo que acudieron a los distintos puntos de 
vacunación para poder obtener la vacuna anti Covid.
Cabe recordar que los puntos de vacunación son: 

Coronango, se ubicaron los centros de vacunación en 
tres sedes como: Centro de Salud Mihuacán (calle 5 de 
mayo s/n), Centro de Salud de san Francisco Ocotlán 
(calle Vicente Guerrero 340), Centro de Salud de Santa 
María Coronango (calle Pensador Mexicano 902).
En Cuautlancingo, se ubicaron los centros de vacu-

nación en tres sedes como: el Centro de Salud e San 
Lorenzo Almecatla (calle Hermenegildo Galeana 5), Cessa 
Sactorum (calle del Carmen esquina calle Aldama s/n), 
UMR (calle Xicoténcatl s/n).
En Huejotzingo, se ubicaron los centros de vacu-

nación en cuatro sedes como: Centro de Salud San 
Luis Coyotzingo (plaza principal s/n), Centro de Salud 
Xalmiminulco (calle Industria s/n), UMR Santa María 
Nepopualco (calle Camino Real a Amecameca s/n) y la 
Explanada Municipal.
En Ocoyucan, se ubicaron los centros de vacunación 

en cuatro sedes como: Centro de Salud e San Bernabé 

Temoxtitla (calle Benito Juárez 8), Centro de Salud de 
Salud de Santa Clara Ocoyucan (calle Palma 30) Centro 
de Salud de Santa María Malacatepec (calle Indepen-
dencia s/n) UMR San Bernardino Chalchihuapan (calle 
Cristo Rey s/n).
En San Andrés Cholula, se ubicaron los centros de 

vacunación en siete sedes como: Centro de Salud de 
San Andrés Cholula (calle Maximino Ávila Camacho 604), 
Centro de Salud de San Rafael Comac (calle Reforma 6) 
Centro de Salud de San Antonio Cacalotepec (calle 20 de 
Febrero 10), UMR San Luis Tehuiloyocan ( calle Hidalgo 
s/n a un lado de la presidencia municipal), Centro de 
Salud de San Francisco Acatepec (calle Chignahuapan), 
UMR Santa María Tonanzintla (calle 16 de septiembre 
s/n), Cessa Tlaxcalancingo (anillo periférico y desviación 
a la carretera federal Puebla-Atlixco).
En San Gregorio Atzompa, se ubicaron los centros de 

vacunación en dos sedes como: Centro de Salud Chipilo 
de San Francisco Javier Mina (domicilio conocido) y UMR 
San Gregorio Atzompa (calle Francisco Javier Mina s/n 
San Gregorio Atzompa).
En San Martín Texmelucan, se ubicaron los centros 

de vacunación 11 sedes como: Centro de Salud de San 
Baltazar Temaxcalac (calle Morelos s/n), Centro de Salud 
San Cristóbal Tepetlaxco (calle Vicente Guerrero s/n), 
Centro de Salud de San Francisco Tepeyac (calle Iztac-
cíhuatl s/n), Centro de Salud de San Jerónimo Tianguis-
manalco (calle Plazuela Benito Juárez 10), Cessa San 
Martín Texmelucan (calle Texmol 2), Centro de Salud San 
Juan Tuxco (calle 2 de abril 1), Centro de Salud de Santa 
María Moyotzingo (calle 16 de septiembre 12), UMF 11 
IMSS ( avenida Tlanalapan Manuel Ávila Camacho 625 
A Colonia Ojo de Agua), UMR San Buenaventura Tecal-
zingo (calle Josefa Ortiz de Domínguez s/n Col. San B. 
Tecalcingo), Centro de Salud de San Rafael Tlanalapan 
(calle Central esquina Vicente Guerrero s/n), UMF San 
Martín Texmelucan /calle Emiliano Carranza 1 colonia 
Álvaro Obregón).   
En San Pedro Cholula se ubicaron los centros de vacu-

nación 10 sedes como: Centro de Salud Momoxpan (calle 
cultura 219), Centro de Salud Santa Bárbara Almoloya 
(camino Real a San Gabriel 16), Centro de Salud Santa 
María Cuexcomac (calle Porfirio Díaz y Allende s/n), 
Centro de Salud San Agustín Calvario (avenida Serdán 
2) Centro de Salud San Francisco Coapa (calle Matamo-

ros 2), Centro de Salud de 
San Gregorio Zacapechpan 
(calle Hidalgo 21), Unidad 
Médica Rural San Juan 
Tlautla (carretera federal 
México-Puebla km 98), 
UMF San Pedro Cholula 
(calle Miguel Alemán 
901), Centro Escolar Pre-
sidente Miguel Alemán 
(calle 5 poniente 502), 
Deportivo Tlatchtli ( calle 
Texmelucan 1604).
Finalmente, en Santa 

Isabel Cholula, se ubi-
caron los centros de 
vacunación 4 sedes 
como: Centro de Salud de 
San Martín Tlamapa (calle Lázaro Cárdenas 12), Centro 
de Salud San Pablo Ahuatempan (calle Constitución 3), 
Centro de Salud San Ana Acozautla (calle Antigua 50), 
Centro de Salud Sana Isabel Cholula (calle Ayuntamiento 1). 

INICIA VACUNACIÓN EN NUEVE MUNICIPIOS 
A Puebla llegaron 65 mil 770 vacunas anticovid-19 de 
Pfizer y Sinovac que este martes comenzaron a ser 
aplicadas en 9 municipios, así lo informó el secretario 
de Salud estatal, José Antonio Martínez García
El funcionario estatal explicó que, del total de vacunas 

29 mil 250 son de Pfizer, las cuales se distribuirán a 
adultos mayores de 60 años de Coronango, San Pedro, 
San Andrés y Santa Isabel Cholula. 
Mientras que, 36 mil 520 dosis son de la farmacéu-

tica china SinoVac, que fueron destinadas a personas 
de la tercera e de San Martín Texmelucan, San Gregorio 
Atzompa, Ocoyucan, Huejotzingo y Cuautlancingo.  En este 
mismo sentido, el secretario informó que en Tehuacán se 
concluyó al 100% la aplicación de las 27 mil 300 dosis de 
Pfizer, además dijo que algunas de estas dosis sirvieron 
para vacunar a personal del sector Salud público y privado. 
Cuestionado si ya contaba con un avance de las 

vacunas aplicadas esta mañana, el secretario dijo que 
cada 2 o 3 horas la delegación de Bienestar brinda un 
reporte del avance de vacunados, por lo que aún no 
tenía estos datos. ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE 

PADRES Y NIÑOS con cáncer se man-
-
-

-
-

-
-

-

-

-
-

-

RECONOCE SS ESCASEZ DE 
MEDICAMENTOS PARA PACIENTES 
CON CÁNCER 

-

-
-

-

-

-
-

-

-
-

-

-
-

ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE 

SE MANIFIESTAN PADRES DE NIÑOS CON CÁNCER POR FALTA DE MEDICAMENTOS Y QUIMIOTERAPIAS

A partir de este martes inicia la 
vacunación anti Covid en zona 
conurbada de Puebla

n 
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Integrantes de la Asociación de meseros cer-

entregadas.
-
-

entregado.
-

-

-

 ALMA MÉNDEZ

AYUNTAMIENTO DE 
PUEBLA PREPARA 
RESTRICCIONES PARA 
SEMANA SANTA 
El secretario de Protección Civil Municipal, 
Gustavo Ariza Salvatori dio a conocer que el 
Ayuntamiento de Puebla no otorgará permi-
sos para que se realice el viacrucis, además 
se suspenderán las mismas presenciales en 
semana santa, esto como medida preventiva 
ante la emergencia sanitaria. 
El funcionario municipal comentó que las 

restricciones serán las mismas que se manejaron 
el año pasado, principalmente la suspensión 
de actos religiosos en las iglesias. 
"Se van a tomar las medidas que el año 

pasado se tomaron, (...) principalmente será 
que la gente no puede asistir a iglesia, no 
puede asistir a viacrucis, no habrá permisos 
para todas actividades que se venían reali-
zando año con año", declaró. 
Ariza Salvatori aseguró que el Ayuntamiento 

ya sostuvo mesas de trabajo con la iglesia 
para reducir el número actividades. 
"Hasta este momento hemos tenido pláticas 

con la iglesia católica para que reduzcan las 
misas para que muchas de las actividades 
que se tenían, pues no se realicen", señaló. 
Asimismo, pidió a la ciudadanía ser respon-

sable y no salir de vacunación, ya que, este 
tipo de actividades generan más contagios, 
y la propagación de Covid-19 es más rápida. 
"Es momento de no bajar la guardia, es 

momento para que la gente no salga de vaca-
ciones, que la gente se quede en Puebla, 
se quede en el municipio, porque estamos 
importando y exportando el virus a otro luga-
res", refirió. 
Destacó que la dependencia a su cargo 

continuará realizando monitoreo en diferentes 
puntos del municipio de Puebla, para evitar 
aglomeraciones y fiestas clandestinas.

 SILVINO CUATE

Se registran 725 nuevos Se registran 725 nuevos 
enfermos de Coronavirus enfermos de Coronavirus 

-

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

En Puebla sin regreso a En Puebla sin regreso a 
clases presenciales este clases presenciales este 
ciclo escolarciclo escolar  
Después de que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció que 
se reanudarán las clases presenciales 
antes de que finalice el actual ciclo 
escolar, el gobernador Miguel Bar-
bosa Huerta señaló que en el caso 
de Puebla los alumnos no volverán 
a las aulas. 
El mandatario poblano señaló que 

actualmente el Estado se encuentra 
en color naranja en el semáforo epi-
demiológico, por tal motivo no hay 
posibilidad de que los alumnos puedan 
regresar a los salones. 
Enfatizó que la zona conurbada de 

la entidad poblana se encuentra en 

color rojo, por ello es muy riesgoso 
que los estudiantes regresen. 
"Aquí seguimos en naranja y nuestra 

zona metropolitana que es la conglome-
ración humana más grande del estado 
de más de 3 millones de habitantes 
está en rojo, no podemos", declaró. 
Dijo que una vez que disminuyan 

los contagios se podría analizar si se 
pueden retomar las clases de manera 
presencial. 
En otro tema, Barbosa Huerta anun-

ció que el próximo miércoles 24 de 
marzo, participará en la conferencia 
mañana que realiza el presidente.

 SILVINO CUATE

Actualmente el Estado se 
encuentra en color naranja en el 
semáforo epidemiológico, por tal 
motivo no hay posibilidad de que 
los alumnos puedan regresar a los 
salones. 

MESEROS SE MANIFIESTAN 
EN LA SECRETARÍA DE BIENESTAR PIDEN SE 
LES ENTREGUEN LOS APOYOS PROMETIDOS

Llevan un año sin trabajar, razón por la que requieren de apoyo de la dependencia. FOTO: 
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PAN no debe elegir 
candidatos vinculados 
al crimen organizado 
Después de que la Comisión Permanente 
del PAN en Puebla designó a Patricia Va-
lencia Ávila como candidata a diputada lo-
cal por la vía plurinominal, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta exhortó a la diri-
gencia nacional de este partido político a 
no proponer como candidatos a personas 
vinculadas con el crimen organizado. 

Barbosa Huerta aseguró que su admin-
istración cuentas con evidencias de la vin-
culación entre personas de la delincuen-
cia con partidos políticos, que están en la 
búsqueda de candidaturas. 

“Yo exhorto al PAN, a su dirección nacio-
nal, ni siquiera a su dirección estatal, a que 
no proponga de candidata, a un espacio de 
representación proporcional, plurinominal 
a personas vinculadas con la delincuencia 
en el estado de Puebla. Ellos saben a que 

-
ionen”, declaró en rueda de prensa. 

El titular del Poder Ejecutivo advirtió 
que cuando tenga conocimiento de un 

no permitirá este tipo de acciones. 
“Ya comenzamos a tener evidencias de la 

vinculación de grupos, personas, vinculados 
a la delincuencia con partidos políticos que 
están en la búsqueda de candidaturas. Tam-

-
to generalizado en este momento de perso-

tengamos información sobre que tengan 

Cabe mencionar que Patricia Valen-
cia Ávila es hermana de “Los Valencia”, 
quienes gobernaron el municipio de Ve-

 SILVINO CUATE

La presidenta de la JUCOPO, Nora Merino Esca-
-

local, durante la quema que hicieron feministas 
radicales el pasado ocho de marzo. 

Puntualizó que por ahora las evaluaciones 
-

pacios afectados tienen que ser reconstruidos en 
su totalidad, sin embargo, esto dependerá de la 

Dijo que si bien el área jurídica del Poder Leg-

trabajadoras del Congreso, a estas últimas se les 

los manifestantes. 

FAMILIA VIVANCO DEBE
 SACAR LAS MANOS
En el tema político, Nora Merino Escamilla pidió 
que la familia Rivera Vivanco sacar las manos del 

proceso interno de Morena, donde se elegirá al 
candidato a la alcaldía de Puebla para los comi-
cios del 6 de junio. 

Vivanco en su calidad de presidenta de la Comis-

hija Claudia Rivera Vivanco de toda denuncia que 
sea interpuesta en su contra, solo pone en duda 

la comisión. 
-

gruente la forma en que está actuando el equipo 
político de Claudia Rivera Vivanco al formar un 
“frente ciudadano” que lejos de estar formado 
con ciudadanos, este fue integrado por exfuncio-

bajo un interés político-electoral. 
Por ello, pidió a Rivera Vivanco a tomar valor 

percibe como presidenta municipal en funciones, 

a los ciudadanos, mismos que no saben cuándo 

 AURELIA NAVARRO

PAN RETA A BARBOSA
Que presente 
pruebas 
de sus 
candidatos 
vinculados 
con la 
delincuencia

La dirigente estatal del PAN, Genoveva 
Huerta Villegas, retó a Luis Miguel Bar-
bosa Huerta, que presente pruebas, si las 
tiene, de candidatos bajo estas siglas que 
estén vinculados con la delincuencia como 
lo manifestó en su calidad de gobernador 
de Puebla. 

Si bien el exhorto que hizo Barbosa 
fue encaminado a la dirigencia nacional 
del PAN, al involucrar a los candidatos lo-
cales, Villegas acusó que el Ejecutivo está 
utilizando de forma ilegal su cargo para 

pruebas”, incluso le advirtió la panista que 
no permitirá ataques disfrazados que da 

Lo anterior se dio en respuesta a la 
publicación que circula en las redes so-
ciales del Gobierno de Puebla, donde acto 
“se han empezado a tener evidencias de la 
vinculación personas vinculados a la delin-

cuencia, con partidos políticos que están a 
la búsqueda de candidaturas”. 

PAN, a su dirección nacional, ni siquiera a 
la dirección estatal a que no proponga de 
candidata a un espacio de representación 
proporcional, plurinominal a personas vin-
culadas con la delincuencia en el estado 
de Puebla”.  

La dirigente estatal del PAN, Genoveva 

Huerta Villegas advirtió que en el partido no se permitirán las 

personales, esto en alusión al amago que hicieron Ricardo Gali 

Eduardo Rivera Pérez como candidato a la alcaldía de Puebla. 

el 6 de junio, no fue tomada por una sola persona sino por los 

de las propuestas.
Por el escenario anterior, Huerta Villegas llamó una vez más 

en casa”, sino en otros partidos que ahora están en el gobierno. 
La panista expuso que, si algún militante siente que ha sido 

transgredido sus derechos partidistas, pueden acudir a los ór-
ganos internos del partido con toda libertad, al ser estos donde 

-

Nacional del partido, como ante el Tribunal Electoral del Poder 

de Eduardo Rivera Pérez.  AURELIA NAVARRO

INAH VALORARÁINAH VALORARÁ
daños de la puerta del Congreso

Por ahora las 
evaluaciones 
preliminares 
de los daños 
apuntan a que 
los espacios 
afectados 
tienen que ser 
reconstruidos en 
su totalidad, sin 
embargo, esto 
dependerá de la 
valoración que 
haga el INAH en 
próximos días.
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Saturnino recrimina al 
PAN haberlo dejado fuera

PRD presentó a 
sus candidatos 
El PRD presentó este martes a los difer-

-

-

-

-

-

manera: 

-

-

-

  
                          AURELIA NAVARRO

Señaló que mientras Huerta Villegas 
no transparente en que se basaron los 
criterios para elegir a los candidatos 
a las alcaldías, mantendrá firme su 
intención de impugnar el proceso 
interno del PAN, al carecer este de 
transparencia.  

-

-

-
-

-
-

-

 AURELIA NAVARRO
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Muchas de las que ya conocíamos regresarán con más fuerza.

POR MARIANA GARCÍA     •     @saysmenaive

Estas son las tendencias 
M h d l í á á f

que veremos durante 2021

E S T I L O

A PESAR de que este año fue difícil 
para la industria de la moda, muchas 

-
sarelas y exponer qué tendencias serán las 
que veremos en el aparador durante 2021.

Muchas de las que ya conocíamos regre-
saron con más fuerza, seguramente tienes 
alguna de ellas en casa.

ESTAMPADOS DE FLORES
Durante las pasarelas de Rodarte, Tom Ford, 

Christ del New York Fashion Week pudimos 
-

principal protagonista sea la prenda con el 
estampado.

EL REGRESO DE 
LAS MINIFALDAS
Es hora de desempolvar 
esa mini que tienes en 
casa, el 2021 será el año 
ideal para utilizarlas. Esta 
tendencia la pudimos ver 
durante la pasarela de la 
casa de moda Miu Mi y 

Chanel y Coperni.
Lisas, con texturas o 

estampados, las de mu-
chos estilos; una forma de 

-
lettos pueden funcionar si 

toque más formal.
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SASTRERÍA HOLGADA 
Hemos visto como el oversize se ha apo-
derado de las calles; durante 2021 este 

sastrería. Esta tendencia es una de las más 

incluso tenis, todo dependerá de tu estilo. 

TRANSPARENCIAS
Las transparencias son otra de las tenden-
cias que veremos con frecuencia durante 

en lencería. ¿Cómo utilizarlas? Se pueden 

un bralette -
des optar por ponerte un body coqueto de 

DISCO
Es hora de desempolvar y sacar aquellas 

quedan perfectas para resaltar un atuendo 
jeans

un vestido sencillo.
¡Están permitidos todos los colores 

metálicos que puedas imaginar! Atrévete a 
utilizarlos.  

COLOR BLANCO 
-

vertirá en tendencia el 
próximo año. Aunque esta 

es una tonalidad que la 
podemos ver normalmen-
te, será uno de los puntos 

de atención dentro del 
mundo de la moda.

Lo podremos apreciar 
en vestidos, pantalones 

faldas, así como en tenis 

neutral es muy fácil de 
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Aplican vacuna contra Covid
en Santa Isabel Cholula

Debeb León es una de las personas que acom-
pañó a sus padres y abuelita al módulo estab-
lecido en Santa Ana Acozautla, en Santa Isabel 
Cholula, para que fueran vacunados contra el 
Covid-19.

En un solo auto y cumpliendo con todas las 
medidas de sanidad, desde las 8 de la maña-
na llegaron al módulo para ser de los primeros 
en ser vacunados, esto después de que este 
fin de semana realizarán los trámites corre-
spondientes para poder recibir la vacuna.

“Traigo a mis papás y a mi abuelita, que 
son personas que ya rebasan los 60 años, y 
que estamos muy preocupados por su salud, 
esta sería la primera ocasión que saldría de la 
casa después de un año de pandemia”.

Fue desde las 8 de la mañana que perso-
nas de la tercera edad acompañados de al-

gunos familiares llegaron al módulo, los adul-
tos mayores ingresaron al espacio designado, 
mientras que los familiares tendrían que es-
perar afuera, esto para evitar aglomeraciones.

En entrevista con la regidora de Salud, 
María Félix dijo que se estima que sean 20 
vacunas por hora las que se estén aplican-
do y para este municipio se destinó la vacuna 
Pfizer, dijo que desde el fin de semana pasa-
do se inició con la organización y la entrega 
de fichas para las personas, quienes tendrían 
que presentar ciertos requisitos para poder 
recibirla.

Sobre la organización, los familiares indic-
aron que fue buena, solo que las vacunas no 
llegaron a la hora que habían establecido, tu-
vieron un retraso de poco más de hora y media.

 PAOLA AROCHE

Anuncia INE protocolo para 
votar en Ciudad Serdán

Se darán una serie de protocolos 
que realizarán el domingo 
6 de junio, para evitar un 
incremento de contagios de 
Covid-19

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a 
conocer  una serie de protocolos que re-
alizarán el domingo 6 de junio, cuando 
se realice la jornada electoral,  el objetivo 
es evitar un incremento de contagios de 
Coronavirus.

Entre las medidas que serán implemen-
tadas destacan las siguientes:

Deberás llevar tu propio bolígrafo o 
marcador. Los que sean proporcionados 
por funcionarios de casilla serán desinfect-
ados constantemente.

Para mantener la sana distancia solo 
podrán entrar simultáneamente a las casil-
las dos votantes a la vez.

 El uso de gel antibacterial será oblig-
atorio. La votación será interrumpida cada 
tres horas para la sanitización de casillas.

El uso de cubrebocas será obligatorio. 
Si no tienes, se te proporcionará uno. Si te 
niegas a usarlo, se te prohibirá votar.

de Organización en el distrito 08, Saúl García.
Por lo que respecta a reubicación de 

casillas que normalmente se instalan en es-
pacios cerrados, ya se analiza donde serán 
ubicadas sin que se alejen de la sección.

 YANETH HERNÁNDEZ / FERNANDO CASTRO

Las personas 
de la tercera 
edad se 
formaron 
desde las 8 de 
la mañana, 
sin embargo, 
las vacunas 
llegaron hora 
y media tarde

El Ayuntamiento de Libres, encabezado 
por Francisco Rodríguez Rivero, presentó 
B.A.S.E, una aplicación que reforzará la 
seguridad en el municipio, apoyándose 
de la tecnología y con ello generar una 
respuesta más rápida del cuerpo policiaco.
B.A.S.E. que significa Botón de Aler-

tamiento de Seguridad Eficaz, funciona 
cuando el ciudadano descarga en su celular 
esta aplicación y lo agita para avisar a 
la policía, que se encuentra en situación 
de peligro, en el centro de mando que 
se ubica en la comandancia municipal 
hay un equipo de cómputo que recibe la 
alerta mediante un sonido de alarma y 
enviando la ubicación de la persona que 
está pidiendo el apoyo. 
De esta manera los elementos de 

Seguridad Pública podrán trasladarse 
al punto y verificar la situación por la 
que está pasando la persona.

OTROS BENEFICIOS DE PARA 
EL MUNICIPIO SON:
Los datos captados ayudan a visualizar 
las necesidades de Libres.
Se evita la triangulación con el número 
de emergencias 911.
Se optimizan y se miden los tiempos 
de respuesta por parte de seguridad 
del municipio.
Se evitan costos de instalación y man-
tenimiento de dispositivos físicos.
Y siempre está disponible, las 24 horas 
del día los 365 días del año.

Para brindar este servicio el Ayunta-
miento realizó una inversión de 250 mil 
pesos que incluye costos de actualiza-
ciones, capacitación y soporte técnico, 
por el momento esta aplicación solo se 
puede descargar en  http://base.disof-
twaremx.com

PRESENTAN EN LIBRES, APP QUE REFORZARÁ LA SEGURIDAD EN EL MUNICIPIO
B.A.S.E funciona cuando el ciudadano descarga en su 
celular esta aplicación y lo agita para avisar a la policía 
que está en peligro, acudirán más rápido

 YANETH HERNÁNDEZ

Para brindar este servicio el Ayuntamiento realizó una inversión de 250 mil pesos. FOTO: 
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Adultos mayores de Texmelucan reciben 
con ánimo y esperanza vacuna contra Covid
Este día en Texmelucan, adultos mayores 

del Municipio reciben entre aplausos, júbilo 

y lágrimas, la dosis de la vacuna contra el 

Covid -19, ello pese a un atraso de dos horas 

en el arribo de la vacuna a las 11 sedes deter-

minadas.

Fue así que poco después de las 11 de la 

mañana, dio inicio el proceso de vacuna-

ción que se tenía previsto iniciara a las 9 de 

la mañana, ello luego de que las primeras 

dosis llegaran al Centro de Salud de Servicios 

Ampliados, ubicado en la colonia la Huerta, 

perteneciente a San Martin Texmelucan.  

En el lugar se encontraba ya Lorena Migoya 

Mastretta, Presidenta municipal Interina, 

quien, en compañía del personal adscrito 

a esta dependencia de salud, recibió el lote 

de vacunas. 

Los adultos mayores que acudieron pun-

tuales a su cita, esperaron pacientes en todo 

momento y lejos de manifestar su incon-

formidad por el retraso, no dejaron que su 

ánimo decayera en ningún momento. 

Este medio, puedo platicar con algunos 

de ellos, como el señor Odilón, de 76 años 

edad y quien es vecino de San Lucas Ato-

yatenco, mismo que expresó su alegría por 

este momento y dijo estar esperanzado por 

recibir la vacuna.

Pero no todo fue regocijo, pues hubo quien 

expresó su tristeza y melancolía, es el caso 

de una mujer vecina de la colonia Ojo de Agua, quien 

con lágrimas en los ojos, compartió que su esposo ya 

no pudo recibir la vacuna, pues hace seis meses murió 

a consecuencia del Covid-19.

Tras recibir su vacuna, los adultos mayores reco-

nocieron el esfuerzo de las autoridades para poder el 

trabajo realizado y aplaudieron emocionados por ser 

parte de esta primera fase; así mismo, instaron a sus 

contemporáneos a recibir la vacuna contra el Covid. 

Se destaca, que de acuerdo a datos del Ayuntamiento 

de Texmelucan, serán aplicados un aproximado de 10 

mil dosis del biológico Sinovac durante los .días 16,17,18 

y 19 de marzo.

 CECILIA ESPINOZA

Los adultos mayores que 
acudieron puntuales a su cita, 
esperaron pacientes en todo 
momento. FOTO:  ESPECIAL
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“HOY NOSOTRAS 
REPROBAMOS 
EL ACTUAR DE 

LOS PERSONAJES 
QUE IMPULSAN 

CANDIDATURAS 
QUE HAN EJERCIDO 
Y PERPETUADO LA 

VIOLENCIA CONTRA 
LAS MUJERES”, 

SEÑALARON.

`Basta de 
simulación´:

Mujeres de Morena acusan al 
partido de traición por permitir 

candidatura de Salgado
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MUJERES INTEGRANTES DE LA RED FEMINISTA para la 
Transformación, conformada por militantes de Morena, acusa-
ron al partido de traicionar los principios de Morena al aceptar 
la candidatura de Félix Salgado Macedonio, a pesar de las acu-
saciones de violación en su contra.

Con esta decisión, aseguran, pasan por encima de los es-
tatutos del partido y sobre todo de las mujeres “que han sido 
violentadas por este personaje, así como de las legítimas de-
mandas de miles de mujeres”.

A pesar de las decisiones de su partido, aseguraron  que no 
dejarán de trabajar por la transformación.

“No se va a caer, la vamos a tumbar, porque cuando se trata 
de nuestra dignidad las mujeres tenemos mucha memoria y 
no olvidamos, como sí lo han hecho ustedes”, señalaron en un 
pronunciamiento.

“Hoy nosotras sostenemos esta lucha y reprobamos el ac-
tuar de los personajes que impulsan candidaturas que han 
ejercido y perpetuado la violencia contra las mujeres. Hoy les 

decimos: basta ya de la simulación, basta ya de la imposición, 
basta ya de los principios patriarcales, y basta ya de la violencia 
en contra de las mujeres”.

-
jeres en contra de la candidatura de Salgado Macedonio.

A pesar de las denuncias de violación y abuso sexual en 
contra de Félix Salgado Macedonio, y pese a las protestas de 
legisladoras, lideresas y bases de militantes de Morena, la di-

como su candidato a la gubernatura de ese estado.
La comisión de Morena dijo que aunque el proceso de 

sostener a Salgado tuvo “fuertes reacciones, a las que no po-
demos permanecer ajenos”, responsabilizó a las instancias pe-
nales de no actuar en los casos de violencia contra las mujeres.

Aunque Morena dijo reconocer la “legítima la indignación 
y el dolor de las mujeres” de su partido, negó ser omiso a sus 
reclamos.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




